



Conception et Rédaction : Jean-Luc BAZART
Responsable de la publication : Joël ROUX
« S'impliquer et le rester »

Montpellier, le 3 avril 2017.

-oOo-

Voici le Bulletin d'Information et de Liaison (BIL) de notre association. Comme les précédents, nous espérons qu'il vous fera plaisir. Tous les adhérents sont ainsi informés des activités de l'ADCGG34 (Nous vous rappelons que les précédents BIL (depuis le n° 1) sont lisibles et/ou téléchargeables sur le site Internet de l'Association dont le lien figure en bas de page).

Vendredi 3 mars 2017 : Soirée d'information sur le Brevet Grand Gibier



La soirée d'information sur le BGG a eu lieu ce vendredi à 18h00 à la salle Raymond Devos, rue des Anciennes Ecoles à BESSAN. Elle a réuni une vingtaine de personnes. M. **Stéphane PEPIN-BONET**, maire de BESSAN a ouvert cette soirée par son discours de bienvenue, suivi de celui de M. **Sébastien FREY**, Conseiller départemental et de celui de **Jean-Pierre GAILLARD**, Président de la FRC LR et de la FRC34. Après la projection d'un diaporama présentant les modalités du BGG, 10 candidats se sont inscrits au BGG 2017 et d'autres devraient le faire prochainement (*au jour de l'envoi de ce bulletin, nous comptons 13 candidats inscrits*). Nous leur souhaitons évidemment bonne chance pour ce brevet. Le premier cours aura lieu le 11 mars à BESSAN.

Lundi 6 mars 2017 : Trophées chasse durable



A la Maison Régionale de la Chasse et de la Pêche de MONTPELLIER, madame la Présidente de Région, **Carole DELGA**, le Conseiller Régional délégué à la Chasse et à la Pêche, **Ferdinand JAOU** et le Président de la FRC-LR, **J-Pierre GAILLARD**, ont remis les trophées « **Chasse durable Sud de France 2016** » ce jour à 11h00 à 13 sociétés de chasse et de pêche, en présence de nombreuses personnalités. Ces sociétés ont été récompensées pour mener dans la région Occitanie des actions exemplaires de gestion de la faune et de l'environnement. L'ADCGG34 était représentée à cette manifestation par **Joël ROUX**, **Jean-Luc BAZART**, **Didier RIPOLL** et **Régine WEININGER**.



Décès d'un grand cinéaste animalier



Jean-Paul GROSSIN, à qui nous devons des documentaires d'anthologie comme « *Quand le cerf perd la tête* », « *Cerf moi fort* » le « *Trombinocerf* » ou « *La femme du chasseur* », s'est éteint le 25 février 2017 à 61 ans. Journaliste, puis réalisateur, il avait filmé durant six ans dans un rayon de 15 km autour de sa maison solignote ces magnifiques évocations du brame, dont nous avons acquis les DVD qui, sur demande, sont à la disposition de nos adhérents. Nous nous en servons également sur notre stand pour les fêtes de la chasse. Nous nous associons à la peine de ceux qui l'ont connu et apprécié.

Samedi 11 mars 2017 : Permanence au stand de tir de BALARUC – Premier cours BGG à BESSAN.



1/- Cette permanence du mois de mars sur le stand de BALARUC a été assurée de 09h à 12h par **Jean-Luc BAZART, Julien SOULIE, Francis RENOUARD et Bernard LACOGNE**. 15 tireurs étaient présents au sanglier courant : 12 adhérents AD, 1 adhérente BGG, 1 licencié TOS et 1 chasseur. Certains ont pu tirer deux fois.



2/- Les cours sur le chevreuil, la chasse à l'arc et la recherche au sang ont été assurés à BESSAN, de 09h à 12h, par **Joël ROUX et Didier RIPOLL**.

Samedi 18 mars 2017 : Stand de tir de BALARUC. Matinée réservée aux candidats BGG.



Cette matinée était réservée aux candidats du BGG. 8 candidats sur 13 inscrits y ont participé. Le but était d'apprendre la bonne position, la prise de visée, l'inspiration, l'expiration et l'action du doigt sur la queue de détente pour obtenir un tir à bras franc de bonne qualité à 30 mètres sur sanglier fixe. Ensuite, tir sur sanglier courant, où l'accent était mis sur la prise de visée, le swing et le lâcher. Ceci dans le but d'obtenir les meilleurs résultats à l'examen pratique du Brevet Grand Gibier. Les candidats ont pu tirer plusieurs fois sur le sanglier courant. Ont assuré cette formation : **Jean-Luc BAZART, Julien SOULIE, Didier RIPOLL et Francis RENOUARD**.

Ce même jour, à midi, avait lieu le repas de l'Association des Jeunes Chasseurs à OCTON. Le Président de la FDC34, **Jean-Pierre GAILLARD**, y était présent. L'ADCGG34 était représentée par **Joël ROUX, Julien SOULIE et Tanguy BAUDAIS**. Une trentaine de personnes y ont participé dans une très bonne ambiance.



Lundi 20 mars 2017 : INFA et Maison Régionale de la Chasse

Les membres du Bureau de l'AD, les Chargés de mission de la FRC LR, la directrice et le personnel de l'INFA Montpellier, M. **Pierre GRENIER**, Chef-cuisinier, ont pu goûter et noter les daubes et brochettes de gibier qui seront préparées par les élèves-cuisiniers de l'INFA, pour la manifestation « *Le gibier s'invite à votre table* », du **7 avril 2017**. Les personnes présentes se sont plu à dire que tous les plats présentés étaient succulents. Difficile de départager les quatre groupes de trois cuisiniers ! Nous pensons que la prestation à venir sera d'une très grande qualité. Quelques exemples : « *Cuissot de daim en daube et son chutney de fruits exotiques, purée de carottes au curcuma frais, petits pois à la menthe, écrasé de patates douces à la vanille* » ou encore : « *Brochette de filet de cerf marinées au soja et au miel, litchi pané au sésame, réduction à la crème de coco.* »



Puis, les membres du Bureau de l'AD se sont rendus à la Maison Régionale de la Chasse et de la Pêche pour visionner une projection de Mme **Eva FAURE**, Docteur Vétérinaire Chargée de mission à la FNC, portant sur la valorisation de la venaison.

Samedi 25 mars 2017 : Cours BGG à BESSAN



Ces cours ont été assurés par **Didier RIPOLL** de 09h00 à 12h00 à la salle Raymond Devos de BESSAN. Ils portaient sur le sanglier, les chiens, la vénerie et les champignons.

Samedi 1^{er} avril 2017 : AGO de la FDC34 à VILLENEUVE LES BEZIERS

Cette AGO s'est tenue à la salle des fêtes « Gérard SAUMADE » à partir de 09h00. Je ne m'étendrai pas en détail sur son déroulement puisque le compte-rendu sera publié dans la revue de la FDC34 « *La Chasse dans l'Hérault* ».

Les chasseurs ont été accueillis par messieurs **Jean-Paul GALONNIER**, Maire de Villeneuve les Béziers et **Alain MONSONIS**, Président de la société de chasse locale. Parmi les personnalités invitées, notons la présence des députés **Kléber MESQUIDA** et **Elie ABOUD**.

A savoir que le timbre fédéral et l'adhésion territoriale augmentent chacun de 2 €.

Elle a été suivie d'un déjeuner à la salle de réception « Le Palais » 11 rue de l'Olivette à BEZIERS. Sur invitations de la FDC34, et pour représenter l'AD, étaient présents : **Joël ROUX**, **Jean-Luc BAZART**, **Didier RIPOLL**, **Francis RENOUARD**, **Julien SOULIE**, **Guy LIPPENS**, **Régine WEININGER** et **Bernard LACOGNE**.



Au sujet de la maladie de l'œdème du sanglier

Pour mieux appréhender les facteurs d'émergence de cette maladie une thèse universitaire a débuté en avril 2016. Elle repose sur une collaboration entre l'ONCFS, la fédération des chasseurs de l'Ardèche, l'INRA, l'école vétérinaire de Toulouse et le CIRAD.

En Ardèche, durant l'été 2013, un épisode de mortalité anormale chez de jeunes sangliers en bonne condition physique a été signalé. Suite à de nombreuses analyses, la maladie de l'œdème a alors été diagnostiquée comme la cause de ces mortalités. La maladie de l'œdème est provoquée par une bactérie intestinale : «*l'escherichia coli*». Ces bactéries prolifèrent dans l'intestin grêle et produisent des toxines responsables de lésions artérielles, il en résulte des œdèmes, morts subites, et signes neurologiques. Il s'agit de la première détection de la maladie de l'œdème chez le Sanglier, dans des conditions naturelles.

Les principaux objectifs de cette thèse sont d'étudier : - les facteurs de risques individuels, populationnels et environnementaux de développer la maladie, les facteurs de pathogénicité et l'évolution dans le temps et géographique de la maladie. Actuellement les scientifiques pensent que le sanglier possède dans son patrimoine génétique les gènes de sensibilité à la maladie qui permettent notamment l'adhésion de la bactérie à la paroi intestinale de son hôte et donc sa multiplication. L'ensemble de ces travaux seront conduits grâce à des analyses rétrospectives et prospectives de tissus prélevés sur sangliers morts suspects de maladie de l'œdème et sanglier tués à la chasse apparemment sains. A noter qu'un nouveau foyer de maladie de l'œdème venant d'être détecté au début de l'automne 2016 dans le massif des Albères- Pyrénées Orientales sera intégré dans les sites d'études de la thèse universitaire. (Sources : Réseau SAGIR, 2016, *Surveillance sanitaire de la faune sauvage en France. Lettre n° 184. Ed. Office national de la chasse et de la faune sauvage, Paris, 14p.*)

Dernière minute...

1°/- Nous rappelons à nos adhérents qu'ils peuvent, s'ils le souhaitent, obtenir les **statuts** et le **règlement intérieur** de notre association sur simple demande de leur part à mon adresse e-mail.

2°/- Pensez aussi à me **signaler** tout changement de domicile, de téléphone ou d'adresse e-mail. Merci d'avance.

3°/- Au 31 mars 2017, l'ADCGG34 compte **73 adhérents**, à jour de leur cotisation annuelle.

Jean-Luc BAZART,
1° Vice-président de l'ADCGG34.
Contact : bazart.jeanluc@gmail.com
Tel : 06.23.55.09.38



Adoptez l'éco-attitude 
N'imprimez ce document que si c'est nécessaire